

月組 数える  
～お祝い～  
1週目〈方向づけ〉  
発達領域：考えることの発達



〈お誕生日パーティーをしよう！〉

ケーキにキラキラしたプレゼント…今日はココちゃんの6歳のお誕生日パーティー！

月組のみんなに誕生日パーティーの準備を手伝ってもらうことにしました 🎂

みんなでパンケーキを一人ひとつずつ配って…5人いて5個あるから足りるね！

次はケーキにトッピングをしよう！

みかん、ブルーベリーは？→「5個あるから足りる！」 バナナは？→「4個あるから1

個足りない！」 いちごは？→「3個しかないから2個足りない！」 クリームは？→

「クリームも3個しかないから2個足りない！」

自然と足し算引き算の概念が身についていますよ！

トッピングが全然ない子がいる！と気づいた子どもたち。足し算引き算が出来ていたの

で、今あるトッピングでみんなが同じ数になるようにするには…「4個ずつだとみんな

同じでけんかにならないね！」と教えてくれました😊

飾りつけもみんな同じになるようにしてみよう！と1～5の数から応用として10までの  
数で分けてみました。

数字と物の個数が一致していて、すぐに答えられる月組さん、少し難しくしてキラキラの

飾りが何個あるか聞いてみると「10！」じゃあみんなが同じになるように分けてみる

と…「2！」なんでわかったのか聞くと「5と5を合わせると10！」「5人に1個ず

つ配っていったら2になった！」と難しい計算も理解していました！

1人ひとり10の数ひとつとってもいろいろな見方をされていて面白いなと感じたところで  
す。

いよいよ今週からプロジェクトのテーマ「数える」が始まりました！算数の基礎にもなる  
テーマです。たくさん遊びながら数に触れていきたいと思っています！



〈誕生日パーティーの片付けできるかな？〉

誕生日パーティー楽しかったね！あとはみんなでお片付け！

片付ける場所は、数字のかいてあるBOXです。個数と同じところに入れられるかな…

「宝石たちは4だね！」「車は1台だから1のあるところでしょ！」「コップも4！」

片付けた後にBOXの中を見てみると…あれ？4のBOXにいっぱい入ってる！“何個あるんだろう？”と数えてみると…

「コップが4、宝石も4だから…合わせると8になる！」

足し算引き算ばっちりです 🙌 来週からはもっともっとこの概念を使いながら遊んでいきたいと思っています(\*^^\*)

〈発見コーナーではこんな遊びを楽しんでいます！〉

ドットカードと数字を合わせる遊びを楽しんでいます。

ドットカードの数を一つずつ丁寧に数えて、友だちと一緒に数字を合わせて遊んでいましたよ！これを繰り返すことで、物の個  
数と数字が一致するようになります(\*^^\*)

その後、発見コーナーを見てみると…ビーズやビー玉をナンバーボックスに入れて遊ぶことを楽しんでいましたよ！

また、「ほく足し算できるんだよ！」と足し算を作り「出来たよ！これ合ってる？」と嬉しそうに見せてくれる姿も！

子どもたちに人気のゲーム、「フロッカーズ」も1～8までの数字を並べていく遊びですが、「1が出たよ！」と出た数字を言  
葉にしたり、「これは5！1,2,3…」と順番に数えたりするなど普通の遊びの中でも数に関連したたくさんの言葉が出てきて、遊  
びが広がっています！



## 月組 数える

～お祝い～

2週目〈見本を見せる〉

発達領域：考えることの発達



### 〈お買い物をしよう!〉

お小遣いとして10円の入っているお財布をもらい、パーティーグッズのお買い物へ!

ストロー1円、紙コップ2円、帽子3円、宝石4円、おもちゃ5円(\*^^\*)

“ここから好きなものを2つ買ってみたい!”「おもちゃと宝石! 合わせると…9円!」

“じゃあ財布の中身は?”「9円使ったから残りは1円!」

他の子は、「宝石とストロー!」「合わせると5円!」「お財布の残りは5円だね!」と自然と足し算引き算ができています。

“じゃあ今の残り5円を使い切ってきていいよ”というと、「帽子と紙コップにする!」「宝石とストローにする! 1と4を合わせると5になるから!」

“次は10円お小遣いあげるから全部使いきって!”というと、「車は5で、紙コップは2でストローが3あると10になる!」と難しい課題もあっという間に解決できました!

1週目から足し算引き算を自然と遊びの中で楽しんできたからこそ小学校の算数の基礎がお買い物ごっこを通して身につけてきているんだなと感じました!

発見コーナーでもお買い物ごっこを引き続き楽しんだり、お金を数えて10の塊に分け、「これ全部合わせると150円あるんだよ!」と大きい数も計算することを楽しんでいましたよ!

### 〈おだんごたべた!リズム遊びも楽しんでいます!〉

♪おだんごたべた! いくつ食べた? ○個食べた! ♪ → ○個分手をたたくリズム遊びを楽しんでいます!

最初は「3個食べた!」「1.2.3.4…あれ?」となっていた子どもたちですが、今ではばっちりそろいます! 早いリズムでやってもばっちりなので超応用! 「○個と△個食べた!」と簡単な足し算も加えてみました!

指で一生懸命計算しながら足して答えて…耳で聞いた数字を頭の中で計算し答える力がついています。さすが、「数える」のテーマ3年でたくさん数にふれてきたからこそその姿です ✨



### 〈かもしかクラブ修了式が行われました〉

2月22日(木)にかもしかクラブ修了式が行われました。

今年1年も交通ルールを守って過ごせた月組さん。修了証書授与では、1人ひとりが緊張しながらも大きな声で返事をしてみんなの前をかっこよく歩き、指導員さんから証書を受け取ることが出来ました。

また、お礼の言葉も代表の4人のお友だちで大きな声でお話してくれましたよ!

そんな子どもたちの姿を見てまたひとつ大きくなったなあ、立派になったなあ、と感じたところです。

春になったらみんなはいよいよ小学生 ✨ りっしょう子ども園でのかもしかクラブでのお約束を思い出しながら元気に小学校へ登校できるといいなと思っています😊



### 〈たくさん遊んでくれてありがとう!〉

2月13日(火)から5日間、月組に実習生の先生が遊びに来ました。

鬼ごっこをしたり、ゲームをしたり、お絵描きをしたり…😊「せんせ〜い、あそぼ〜!」とたくさん仲良くなった子どもたちでした。最終日には素敵なメダルももらいましたよ!



## 月組 数える

～お祝い～

3週目〈理解を広げる〉

発達領域：考えることの発達



### 〈どんなカードをもらったかな?〉

ハリガリのカードを使って仲間づくりゲームをしました。今回は言葉で数を伝えることを目的としました!

“足したら5になるように作ってみて!”とお題を出すと…「**ぼくは2だから3あと3足りない!**」「**わたしは4だからあと1足りない!**」などと小さい数の計算はすらすら言えるようになってきています。

“今度は数を順番に並べてみよう!”「**ぼくは1だから最初だよ**」「**2は1の次だからここ**」「**次、3の人はいる?**」などとみんなで協力し合い順番に並ぶ事ができました。

数を見て、一つずつ丁寧に足し算引き算をすることはばっちりでしたが、言葉だけで伝え合い、頭の中で数えて言葉で伝える。そんなことも出来るようになってきました。小学校での算数の基礎の部分がわかってきているので、小学校では遊びから学んだことをたくさん発揮してほしいなと感じたところです。

### 〈ビンゴゲーム〉

みんなでビンゴゲームを楽しみました。1～10までの好きな数を枠の中にまず、自分たちで記入します。

サイコロをふって出たドットの数と同じ数に○をつけていきます😊

「数える」のテーマ3週目となり、遊びの中でたくさん数に触れてきた月組さん。数字もばっちり書けるようになってきましたよ!

ビンゴゲームの活動から、数字とドットの数の一致、数字を自分で書いてみるなど遊びの中からたくさんの学びにつながっています!

ビンゴゲームの後は、サイコロをふり、「これは5だよ」「これは…8か!」と出た数を数えたり、2つのサイコロを使って「2と8がでたよ」「合わせたら10になるね!」などと自分たちで遊びを考えて楽しむ姿も見られました。自然と数に触れた遊びが展開されていて面白いと感じたところです(\*^^\*)



### 〈この記号はなーんだ?〉

月組に面白い友だちがやってきました(\*^^\*)みんなで“みぎくん (<)、ひだりちゃん (>)、おなじさん (=)”と名前を付けたこの子達を使って多い、少ない、同じを比べて遊びました!

「月組で男の子と女の子はどっちが多いかな?」「朝、ご飯を食べてきた人、パンを食べてきた人どっち多い?」などいろいろな物を比べて、みぎくんとひだりちゃん、おなじさんのどの子かな?と遊びましたよ!



### 〈♪みんなともだち♪〉

卒園式に向けて歌も楽しんでいます!

「先生、音楽流して〜!」「みんなで歌おうよ〜!」と音楽が流れると集まって歌い始める子どもたちです。

大きくなったなあと感じながらも卒園までのカウントダウンが始まり少し寂しい気持ちにも…😞

残りの期間でみんなでやりたい事、たくさん出し合っています!月組の友だちとの思い出がたーくさん出来るようにしていきたいなと思ったところです(\*^^\*)

☆親子行事のご参加ありがとうございました☆

フォトフレームづくりのご参加ありがとうございました!月組みんなでゆったり過ごす事ができて、楽しいひとときとなりましたね💎



## 月組 数える

～お祝い～

4週目〈理解を深める〉

発達領域：考えることの発達



## 〈椅子取りゲーム〉

みんなの大好きな椅子取りゲームをしました(\*^^\*)

“時計回りでまわる”ことを伝えと、「時計回りって右回りでしょ」「ぼくから見るとここ（自分が座っている位置と反対側）が12時、ご飯食べる時間でここが3時！」「時計ってお昼の時間の次おやつ時間の順番で回るからこっちだね！」3週目までの学びと今までのプロジェクトの活動での学び（空間）がつながり、自分の中の知識をたくさん発揮しながら伝えてくれました。

いよいよメインのゲームスタート！ここでも数にも触れていきます。“椅子3つ減らしてみても”“次は2つ減らせるかな？”“3つと2つ合わせて何個減ったかな？”などたくさんお題を出しながら遊びました！負けてしまった子も「今8個減ったから残りは9だね！」「残りの椅子は7で5にするには…2個減らさないと！」「男の子が3人で女の子が2人！みんなで5人だね！」と自然とゲームの中で計算も楽しんできました！

## 〈宝探し〉

卒園するまでにみんなでやりたい事の1つとしてあげられた、“りっしょう子ども園での探検”！そこで、数に絡めながら宝探しを楽しみました！“1～10まで書いてある宝物を1から順番に探してみよう”とお題を出し、みんなで協力して探すことを伝え、3つのグループに分かれて順番に出発！

雪組と花組のお部屋の探検をみんなで楽しみましたよ！「1あった～！」「3あったけど2がないからだめだ…」「5あったから次は6だね！」「ぼく制作コーナー探すからゲームコーナー見てくれる？」と話し合い、協力しながら宝探しの探検を楽しみました(\*^^\*)数の宝物を見つけると、キラキラの宝箱が！！中に入っていたお菓子をみんなで食べました！

宝探しの後も子どもたち同士で遊ぶ姿が！宝物を隠す人、探す人に分かれてお部屋での宝探しを楽しんでいましたよ！



## 〈みんな大きくなったね！ケーキパーティー〉

1年間、心も体も大きくなったみんなでケーキパーティーを開きました！3グループに分かれて大きいケーキをみんな同じ大きさになるように5等分できるかな？イチゴやバナナ、チョコレートなど人数より多い個数あるけど同じように分けられるかな？と数に触れながらのパーティーをしました！

「5等分でしょ！このくらいずつかな？」「縦に4回切るんだよ！指を見て、5本の指であいだが4つ。」実際に手で“このくらい？”とはかってみたり、友だちに自分の身体を使ってどう分けたいか教える子も！「6等分になったから1つをもう1回5等分にしてみよう！」自分たちで考え、話し合いながらケーキを分けていました。

果物やチョコレートなども「最初は1つずつ取ってみようか！」「もう1こずついけそう」「余ったのはどうする？」「食べていいよ～！」「じゃあいちごも半分にする？」など、みんなが平等に分けられるように、嫌な思いをしないように自分たちで相談しながらケーキのトッピングも楽しみました！

ケーキパーティーの中で思考力や平等に分ける数的感覚の育ちや友だちと対話し課題解決する力が育っています🌱

いよいよみんなでパーティー🍰♡「おいし～い」「5個に分けるのちょっと難しかったけど、みんなでいっぱい考えたから楽しかった！」とおいしそうに食べる子どもたちでした😊

